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Por José Luis Montañez
No hay plazo que no se cumpla, dice 
el refrán popular y hoy es el gran 
día, el día más esperado para la 
primera gobernadora de Quintana 
Roo, Mara Hermelinda Lezama 
Espinosa.

Hoy se sabrá si la “Jefa”, como 
le gusta que la llame todo mundo, 
empaca su maleta, toma el avión 
a la Ciudad de México y despacha, 
a partir del primero de octubre 
próximo, en una ofi cina “fi fí” de 
la avenida Presidente Masaryk, en 
Polanco, sede de la ofi cina principal 
de la Secretasría de Turismo 
(Sectur).

Todo está en que la próxima 
Presidenta de México, la doctora 
Claudia Sheinbaum, se decida por 
ella y la jale a su equipo de trabajo, 
cosa que la sacaría de Chetumal, del 
viejo y caluroso edifi cio que ocupa 
la sede del gobierno de QR y donde 
siempre hace un calor de los mil 

demonios y se pasa el tiempo de 
una manera tan lenta que quisiera 
uno echarse a correr.

La verdad es que Mara Lezama 
no es una experta en turismo, pues 
se le han complicado las cosas aquí, 
sobre todo en Cancún, Playa del 
Carmen y Tulum, destinos de playa 
de fama mundial, donde el crimen 
organizado y desorganizado, jejeje, 
han sentado sus reales e impuesto 
su ley, haciendo que se frene la 
inversión y se vuelva peligroso vivir, 
trabajar o traer capitales a estos 
sitios.

Pero qué importa si la señora 
Lezama no sabe mucho o casi nada 
de turismo, si lo que se requiere en 
Sectur es tener pasaporte y visa 
en orden y ganas para viajar por el 
mundo en clase premier y con cargo 
al erario.

Decía un amigo: tú juegas mal, 
pero te colocas bien, que es lo 
importante en la vida.

¿Qué no?

Entrega Mara Lezama la 
calle He-Zaba y biblioteca 
rehabilitada en Cancún >7

Pillan a célula de presuntos
policías ministeriales de QR 
en plena extorsión, en Playa

>2Pillan a célula de presuntos
policías ministeriales de QR 
en plena extorsión, en Playa

HOY ES 
EL GRAN DÍA,
MARA SE VA
O SE QUEDA
AQUÍ EN QR >*

Mara Hermelinda Lezama Espinosa Claudia Sheinbaum Pardo
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Quintana Roo, conocido por sus 
playas paradisíacas y resorts de 
lujo, enfrenta una creciente ola de 
inseguridad y los focos rojos re-
corren desde Cancún y la Riviera 
Maya hasta el corredor sur, donde 
los empresarios denuncian el ase-
dio de las mafias del narcotráfico.  

En el caso particular de Can-
cún, al menos el 24.1% de los 
hogares ha sufrido algún delito, 
siendo los robos y las extorsiones 
los más comunes; hay que des-
tacar que hablando del delito de 
extorsión, aumentó de 85 casos 
reportados en 2022 a 116 en 
2023, esto hablando sólo de los 
que fueron denunciados, ya que 
muchos quedan en el olvido o en 
el anonimato, ante el miedo de 
las víctimas por presentar un re-
porte ante las autoridades. 

Las modalidades del delito 
de extorsión en Quintana Roo 
son cuantiosas, desde la extor-
sión telefónica a comercios, 
transportistas y empresas, hasta 
la extorsión sexual, que es ge-
neralmente sobre las mujeres y 
ex parejas; pero si lo anterior 
fuera poco, ahora se ha dado a 
conocer una nueva forma de in-
timidar y despojar de su dinero, 
en este caso a los automovilistas 
en Playa del Carmen. 

Y es que, de acuerdo con el 
testimonio de una de las víctimas, 
presuntos agentes ministeriales 
“cazan” a los automovilistas en-
frente de conocidas plazas co-
merciales, para abordarlos con 
una lista de “reportes de robo” 
en las que supuestamente apare-
cen sus unidades. 

MODUS OPERANDI 
Su modo de operar es el siguien-
te: Aparecen entre tres o cuatro 
ministeriales diciendo que se en-
cuentran recuperando coches ro-
bados, traen una lista ya impresa 
y buscan un automóvil, que sea 
el mismo modelo y el mismo año 
si es posible; en ese momento le 
dicen al conductor que se lo van 
a llevar detenido. Dado lo ante-
rior, la potencial víctima se asusta 

y es entonces que lo extorsionan, 
les piden dinero para dejarlo ir, 
aunque claramente no haya co-
metido ningún delito.  

Uno de los afectados, narró que 
estos delincuentes lo tuvieron seis 
horas secuestrado frente a Ban-
comer de Centro Maya y no lo de-
jaron ir hasta que les entregó 30 
mil pesos. Cabe destacar que esta 
víctima es de origen extranjero, 
por lo que no tenía conocimiento 

de cómo enfrentarse a los presun-
tos agentes ministeriales. También 
cuenta que, como consecuencia 
de este mal momento, ahora en-
frenta serios problemas de salud, 
ya que le dio parálisis facial.  

Esta situación, a decir de al-
gunos testigos en la zona, es cada 
vez más frecuente, ante el caso 
omiso de las autoridades. Pues 
los delincuentes buscan a los au-
tos de modelos más recientes pa-

ra atracarlos, mientras que, la po-
licía no hace nada.  

Tras haberse dado a conocer 
estos casos, es importante estar 
alerta y tomar medidas preven-
tivas para evitar ser víctima de 
este delito. En caso de ser abor-
dado por esos maleantes, lo me-
jor es hacer creer a los delincuen-
tes que se está consiguiendo el 
dinero que les piden, pero apro-
vechar para ponerse inmediata-

Pillan a célula de presuntos ministeriales  
de Q. Roo en plena extorsión, en Playa 

Derecho de réplica
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– Agentes de la FGE de Q. Roo son captados extorsionando con 
30 mil pesos a un automovilista en el municipio de Solidaridad 

Por José Luis 
Montañez

Agentes ministeriales extorsionan a automovilistas en Playa del Carmen con presuntos “reportes de robo”.



mente en contacto con algún fa-
miliar y que los ayuden a denun-
ciar un secuestro. 

A decir de algunas víctimas 
esa es la única manera de salir 
bien librados, pues con el reporte 
de secuestro, las autoridades se 
verán obligadas a enviar elemen-
tos en patrullas, quienes, a su vez, 
deberán verificar el número de 
serie del automóvil y desenmas-
carar a estos impostores, reve-
lando que no hay tal reporte de 
robo sobre la unidad en cuestión.  

Se sabe que estos casos ya no 
son aislados, por lo que la reco-
mendación es tener cuidado al 
acudir a las plazas comerciales, 
ya que estos delincuentes no van 
sobre robos menores, sino que 
han llegado a pedir hasta 50 mil 

o 60 mil pesos a las víctimas, uti-
lizando tortura psicológica para 
que les entreguen esas fuertes su-
mas de dinero.  

Si alguna vez te encuentras 
en una situación de extorsión, 
busca ayuda y denuncia a las 
autoridades. 

AUMENTA ARRIBO  
DE CRUCEROS EN COZUMEL  

Entre enero y junio del 2024, han 
llegado más de 2.4 millones de 
cruceristas a los muelles de Co-
zumel, principal destino para los 
amantes de este tipo de embar-
caciones en todo el país. 

De acuerdo al director general 
de la Administración Portuaria 
Integral de Quintana Roo (Apiq-
roo), Vagner Elbiorn Vega, los 

vacacionistas llegaron a bordo 
de 674 hoteles flotantes, repre-
sentando un incremento del 6.7 
por ciento en comparación con 
el mismo periodo del año pasado.  

“Continúa el reporte de cru-
ceristas a la isla, y con el em-
bate del Huracán Beryl, solo 
dos días se cancelaron arribos, 
para reactivarse desde el sábado 

pasado, regresando a la ruta 
normal”, celebró; es decir, que 
el fenómeno del clima no tuvo 
un impacto tan negativo como 
se esperaba.  

Por su parte, la Secretaría de 
Turismo federal refiere que la 
isla de las Golondrinas se man-
tendrá en la primera posición 
en el arribo de hoteles flotantes, 
con un total de mil 199 llega-
das en este año. Aunque estos 
números aún están por debajo 
de los reportados en el 2019 
antes de la contingencia sani-
taria por el Covid-19, cuando 
arribaron mil 369 hoteles flo-
tantes con poco más de 4.5 mi-
llones de cruceristas. 

Para arrancar la temporada 
de verano en Cancún, antici-
pan un aumento en la afluen-
cia de turismo de pernocta, lo 
que elevaría la ocupación ho-
telera a un 85% y por ende un 
aumento en la derrama eco-
nómica en diferentes puntos 
de esta ciudad.  

Juan Pablo de Zulueta Ra-
zo, secretario de Turismo mu-
nicipal, declaró que, hasta esta 
semana, los hoteles mantenían 
una ocupación promedio de 
72.6%, sin embargo, se espera 
que para el fin de semana em-
piece el arribo de más visitan-
tes, principalmente naciona-
les, por las vacaciones de la 
temporada.  

Del mismo modo, dijo que 
confían en que también habrá 
una mayor afluencia de turis-
tas estadounidenses, canadien-

ses y brasileños, con la reacti-
vación de las visas electróni-
cas, anunciada recientemente.  

“A pesar de las 350 cance-
laciones de vuelos que se die-
ron durante el paso del hu-
racán Beryl, al día siguiente 
fueron reestablecidas todas 
estas rutas. Tuvimos un día 
después más de 500 opera-
ciones y después 488, la re-
activación de la actividad tu-
rística tras la contingencia 
fue inmediata” celebró el se-
cretario municipal. 

En cuanto a las posibles 
afectaciones al aeropuerto 
de Cancún por la terminal 
aérea “Felipe Carrillo Puer-
to”, el funcionario munici-
pal asegura que, “no hay 
tal, en realidad es una ayu-
da para desahogar el tráfico 
aéreo de visitantes que tie-
nen como destino final al-
guna parte del sur del esta-
do. Ha sido algo que da una 
mejor calidad de tiempo pa-
ra los visitantes, para que 
no tengan que trasladarse 
una hora y media hasta Tu-
lum o a otra zona del sur”, 
concluyó.
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En Cancún prevén ocupación de 
85% para la temporada de verano  

– Se espera que desde este fin de semana arriben más visitantes

Entre enero y junio de 2024, han llegado más de 2.4 
millones de cruceristas a los muelles de Cozumel.

La Secretaría Turismo de Cancún declaró que, hasta esta semana, los hoteles mantenían una 
ocupación promedio de 72.6%, sin embargo, se espera que para el fin de semana empiece el 
arribo de más visitantes.
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Chetumal.- La Marcha Lgbtttiqap+ en Che-
tumal no pudo celebrarse en su fecha original 
por la amenaza de las lluvias y el huracán 
Beryl, por lo que integrantes del Colectivo 
Queertana Roo han informado que todo está 
listo para que este sábado 13 de julio se re-
alice el “pride”.  

El coordinador general del Colectivo 
Queertana Roo, Alonso Salazar, declaró que 
el punto de reunión es el Museo de la Cultura 
Maya, en la avenida de Los Héroes, a partir 
de las 17 horas, cuando el contingente avan-
zará de norte a sur, rumbo a la Explanada 
de la Bandera y Palacio de Gobierno. 

En este escenario, convocaron a todas 
las personas a sumarse a los esfuerzos para 
dar visibilidad, igualdad y no discriminación, 
a las poblaciones Lgbtttiqap+ en Chetumal 
y en todo el estado. 

Cabe destacar que Chetumal y Cozumel 
fueron incluidas en el Calendario 2024 de 
las Marchas Lgbtttiqap+ en México, pro-
gramadas a realizarse en 28 ciudades del 
país entre julio y noviembre de este año. Las 
marchas son organizadas por la Alianza Me-
xicana de Marchas Lgbtttiq+. 

“El Día Internacional del Orgullo 
LGBT+, también conocido como Día del 
Orgullo Gay u Orgullo Gay se celebra el 28 
de junio de cada año, con el objetivo de instar 
a la tolerancia, la igualdad y la dignidad de 
las personas gays, lesbianas, bisexuales y 
trans. En la marcha de la capital del estado 
se prevé que el contingente esté integrado 
por unas cinco mil personas” adelantó.  

El Colectivo Queertana Roo invita a los 
interesados a participar en la marcha a re-
gistrar la asociación, organización, institu-
ción, colectivo o grupo para asegurar un lu-
gar dentro del contingente.  

Colectivos LGBTIQ+ convocan  
a sumarse a marcha por la igualdad 

- Este sábado 13 de julio se realizará el “pride” en la capital quintanarroense 

La Marcha Lgbtttiqap+ en Chetumal está lista para que este sábado 13 de julio se realice 
en la capital.  

Tras suspensión por paso de “Beryl”  

Regios son los que más gastan cuando visitan Q. Roo 
De acuerdo con datos del CPTQ  

El Consejo de Promoción Turística de Quintana 
Roo (CPTQ) reveló que los regios son los que 
más gastan cuando visitan las playas de Cancún, 
Bacalar, Cozumel y la Riviera Maya, además de 
que sus visitas generan un alza del 4 por ciento 
de ocupación luego de la recién inaugurada co-
nexión aérea Cozumel-Monterrey. 

Jorge Luis Téllez, titular del CPTQ y Beatriz 
Tinajero, presidente de la Asociación de Hoteles 
de Cozumel, llegaron a Monterrey para promover 
el Cozumel Vivo Fest a realizarse del 18 al 21 
de julio en ese paradisíaco destino.  

“Sacando cuentas, si partimos solo de Mon-
terrey hay más de cinco vuelos al día, poniendo 
que son 170 a 180 pasajeros, de entrada, porque 
hay muchos otros que conectan por otras vías 
por Aeroméxico desde la Ciudad de México, 
uno de los grandes mercados que tenemos sobre 
todo el regiomontano muy importante en la parte 
sur del Estado, ahí estaban era un dato guardado, 
Cancún, la Riviera Maya, Isla Mujeres y Cozu-

mel”, dijo Jorge Luis Téllez. 
A esto añade que “gracias a la demanda del 

mercado regiomontano, hay una gran cantidad 
impresionante de visitas de regiomontanos a Ba-
calar. La gente de Monterrey son los que más 
gastan, porque no solo les gusta viajar, pero nunca 
piden, muy raro, transportación compartida, pi-
den una propia o rentan por su cuenta un vehí-
culo. Gastan mucho en plazas comerciales”. 

Entre otras compras, destacan las que hacen en 
joyería perfumes, licor y tabaco, totalmente libre 
de impuestos, “Tenemos gente de EU que van a 
comprar en la isla de Cozumel, bajan y compran 
joyería, pero la derrama en el caso de Monterrey, 
un estimado, tomando en cuenta por día hotel, co-
mida, entrada a parques, son 200 o 250 dólares al 
día, con habitación doble. Depende mucho del há-
bito de compra, pero de los turistas nacionales que 
más generan derrama es el mercado regiomontano 
y que son muy especializados y que compran son 
sin duda los regiomontanos”, aseveró.  

El CPTQ reveló que los regios son los que más gastan cuando visitan las 
playas de Cancún, Bacalar, Cozumel y la Riviera Maya.
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Cancún.- Carlos Trueba Coll, representante de Ae-
ropuertos del Sureste (Asur), declaró que en el 
Aeropuerto Internacional de Cancún se mantiene 
un crecimiento sostenido de por lo menos un dígito, 
a pesar de la revisión de motores que se tiene a 
nivel internacional. 

En ese sentido dijo: “Nosotros seguimos man-
teniendo un crecimiento de un dígito más o menos 
con respecto a los años anteriores y seguiremos 
con esas proyecciones como las hemos mantenido 
todo el año. Podemos ver que hay un crecimiento 
sostenido, si bien mucho menos grande de lo que 
veníamos trayendo durante la pandemia, pero se-
guimos creciendo de manera sostenida”.  

Y reconoce que algo que ha generado impacto 
en el movimiento aéreo son las revisiones de mo-
tores, pero aclaró que cada aerolínea está enfren-
tándolas con estrategias independientes. “La de-
saceleración no tiene relación con la operación 
del aeropuerto de Tulum ‘Felipe Carrillo Puerto’, 
no se puede hablar de competencia cuando son 
destinos complementarios”, aseguro. 

Agregó que “Lo que estamos haciendo es com-
plementando la oferta turística del estado en be-
neficio de toda la región, yo me limito a lo que 
podemos saber y que ustedes mismos han notado 

y la propia gobernadora ha establecido, o sea todos 
los vuelos que se han generado hacia el aeropuerto 
de Tulum hasta este momento ninguno ha sido 
disminución en el aeropuerto de Cancún, nos es-
tamos complementando”.  

Sobre la tardanza en la entrega de equipaje en 
los vuelos que llegan a Cancún, tanto nacionales 
como internacionales, aclaró que cualquier queja 
que se recibe se analiza, se estudia, se revisa y las 
desviaciones se corrige; “en el caso de las maletas 
hay diferentes procesos a seguir, algunos corres-
ponden a las aerolíneas, otros son casos de Mi-

gración o de Aduana, después vienen transportis-
tas”. Finamente, Trueba Coll dijo: “Depende más 
bien de que se cumplan todas las medidas para 
garantizar que la persona y su equipaje llegaron 
seguros y que no trae nada que pueda afectar la 
seguridad del país o del aeropuerto”. 

  
TIANGUIS NO ESPERAN MÁS VENTAS EN VERANO  

Según estimaciones de la Unión de Tianguistas 
de Cancún, durante la temporada vacacional de 
verano van a tener ventas muy bajas, lo cual no 
podría mejorar, sino hasta los días previos del re-

greso a clases, con las compras de uniformes y 
materiales.  

La secretaria general de la Unión de Tianguistas 
y Comerciantes Ambulantes de Quintana Roo, Pa-
loma Ortega Cuervo, dijo que alrededor de tres 
mil vendedores esperan bajas ventas por falta de 
compradores en las plazas “en temporada alta, los 
tianguis pueden tener aproximadamente 12 mil 
compradores en un día, pero durante el verano 
esta cantidad puede bajar hasta un 50%. Cuando 
la temporada vacacional se presenta, nuestras ven-
tas bajan, porque la gente viaja, los niños no van 
a la escuela, entonces nuestra economía se relaja 
un buen, la verdad”, aseveró. 

No obstante, los tianguistas que se ubican en 
las seis plazas, ya regresaron a vender luego del 
huracán Beryl y sitios donde más se pueden en-
contrar son las regiones 76, 94, 100, 101, y por 
Paraíso Maya. Ahora con la llegada de las vaca-
ciones, se espera que los mismos comerciantes se 
van de Cancún un tiempo a estar con la familia o 
para descansar 

Por otro lado, el retiro de vendedores representa 
más espacio para que otros comerciantes flotantes 
se establezcan en alguna plaza y es para finales 
de julio cuando se espera que estén la gran mayoría 
de los tres mil vendedores en el tianguis de la ciu-
dad en su totalidad.  

- Niegan algún impacto en el movimiento aéreo por las revisiones de motores 

Asur refiere que en el Aeropuerto Internacional de Cancún se mantiene un crecimiento sostenido. 

Según estimaciones de la Unión de Tianguistas de Cancún, durante la temporada 
vacacional de verano van a tener ventas muy bajas. 

Sobre la tardanza en la entrega 
de equipaje en los vuelos que 
llegan a Cancún, nacionales e 
internacionales, se aclaró que 
cualquier queja que se recibe  

se analiza, se estudia, se revisa 
y las desviaciones se corrige; “ 
en el caso de las maletas hay 
diferentes procesos a seguir, 
algunos corresponden a las 

aerolíneas, otros son casos de 
Migración o de Aduana. 

De por lo menos un dígito 

Aeropuerto de Cancún mantiene 
crecimiento sostenido, afirma Asur
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Cancún.– Desde la Secretaría de Educación Quin-
tanarroense (SEQ) se dio a conocer que tras el 
paso del huracán “Beryl”, únicamente el 10% de 
las escuelas que están consideradas como refugio 
en Quintana Roo terminaron con algún daño, pero 
todos muy leves. 

El secretario de Educación, Carlos Gorocica 
Moreno, aseguró que de 644 escuelas evaluadas 
hasta esta semana, sólo 69 presentaron daños en 
luminarias, puertas y ventanas, después del paso 
del ciclón categoría dos la semana pasada.  

En este escenario explicó: “El saldo en términos 
generales es bueno. Las 69 escuelas de las que ha-
blamos son de todo el estado, pero refieren a las 
644 escuelas de nivel básico y medio superior que 
fueron consideradas como refugio. De ellas, 114 
en la primera apertura, y el resto estaban listas 
para ponerse en marcha de ser necesario”.  

Y asegura que, una vez concluida la emergen-
cia, la SEQ y el Ifeqroo, realizaron recorridos de 
evaluación, toda vez que se trata de planteles que 
servirán para toda la temporada de huracanes “Ya 
todo esto lo estamos revisando con el Instituto de 
Infraestructura Física Educativa para ir viendo 
porque acaba de empezar la temporada de hura-
canes, una. Y la otra es que nuestras escuelas deben 
estar en condiciones para el inicio del próximo ci-
clo escolar el 26 de agosto”, dijo. 

Destaca que en todo el estado hay alrededor 
de dos mil 700 planteles públicos y privados. Y 
los maestros de los inmuebles que no fueron con-
siderados como refugio también hacen un levan-
tamiento, para saber qué daño pudieran presentar 
y entonces se proceda con las reparaciones.  

Miguel Medina Cortázar, subsecretario de Edu-

cación en la zona norte de la Secretaría de Edu-
cación de Quintana Roo (SEQ), dijo que hubo un 
regreso a clases normal y sin ausentismo, es decir, 
que volvieron a las aulas 338 mil 815 alumnos de 

nivel básico, quienes saldrán de vacaciones el pró-
ximo 11 de julio, y se unirán a los de nivel medio 
superior y superior, quienes ya habían terminado 
su periodo de clases. 

“Y casi 17 mil maestros y maestras de educa-
ción básica saldrán el día 16, porque el 12 tienen 
curso, el 14 y el 15 tienen curso de formación con-
tinua. Ya el día 16 ni alumnos ni alumnas, ni maes-
tros ni maestras estarán”, finalizó. 

HURACÁN DEJO ESCASEZ DE POLLO 
Las granjas productoras de pollo no trabajaron du-
rante días por el paso del huracán “Beryl”, razón 
que llevó al municipio de José María Morelos al 
desabasto de pollo, desde hace cuatro días.  

El dueño de una pollería afectada por esta si-
tuación, dijo que la empresa Bachoco, que tiene 
sus granjas en Yucatán, dejó de trabajar desde el 
jueves pasado, previo al paso del ciclón, dejando 
sin este alimento a las familias.  

Y es que, desde entonces dejaron de surtir la 
carne en la ciudad hasta el día de ayer, sin embargo, 
fue poco lo que recibieron y muy temprano se ter-
minó, causando molestia entre los consumidores.  

“Surtieron, pero no fue suficiente, fueron muy 
pocos los que recibieron pollo, tal vez pronto se 
normalice”, dijo, aunque reconoció que la situación 
afectó a las familias que buscan economizar, ya 
que la carne de pollo es de las más baratas, incluso 
con un precio por debajo del kilo de huevo. 

“Debido a que todo el producto que llega a 
José María Morelos viene de Yucatán, con las afec-
taciones que tuvo ese estado por el paso del hu-
racán dejaron de surtir por varios días” reiteró, 
pero confía en que la situación se normalice esta 
misma semana.  

Finalmente dijo que pesar de que en Quintana 
Roo hay una granja productora de pollo, tiene los 
precios más elevados, por lo que como comer-
ciantes prefieren traer el producto de Yucatán y 
las familias puedan acceder a mejores precios.  

Afectaciones en 10% de escuelas  
en Q. Roo por el paso de huracán  

- Alistan las reparaciones en los que se usarán en la temporada de ciclones 

 Tras el paso del huracán Beryl, únicamente el 10% de las escuelas que están 
consideradas como refugio en Quintana Roo terminaron con algún daño. 

El secretario de Educación de Quintana Roo, 
Carlos Gorocica Moreno, aseguró que de 
644 planteles educativos evaluados hasta 

esta semana, sólo 69 han presentado daños 
en luminarias, puertas y ventanas, después 

del paso del huracán “Beryl” categoría 
 dos la semana pasada.  

Planteles habilitados como refugios 
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Cancún.- La gobernadora Mara Lezama Espinosa 
cortó el listón de obras de la calle He-Zaba y de 
rehabilitación de la biblioteca “Dr. Enrique Baro-
cio” de Cancún, en las que se invirtieron 5 millones 
329 mil 306 pesos del Fondo de Aportaciones para 
el Fortalecimiento de los Municipios (Fortamun). 

La calle He-Zaba cuenta ahora con guarnición, 
banquetas, paso peatonal, señalización horizontal, 
señalización vertical y luminarias. Además de ban-
quetas de accesibilidad universal, es la principal 
vía de acceso al Centro de Atención Múltiple 
“Eduard Huet” y garantiza la inclusión, el libre 
tránsito y la movilidad de todas las personas que 
por ahí circulan. 

Asimismo, permite facilidades para los estu-
diantes del Centro de Bachillerato Tecnológico 
Industrial y de Servicios (CBTIS 111) “Leona Vi-
cario”, de la Secundaria Técnica “Moisés Sáenz 
Garza” y del Colegio Nacional de Educación Pro-
fesional Técnica (Conalep). 

En cuanto a la rehabilitación de la biblioteca 
“Dr. Enrique Barocio” se colocó cercado perime-
tral, impermeabilización, plafón y luminarias. Se 
convertirá en un centro de encuentro y convivencia 
para los habitantes de la ciudad de Cancún, en el 
cual se podrá organizar eventos, conferencias y 
exposiciones que promuevan la participación ciu-
dadana y el intercambio de ideas, con el fin de 
convertirla en un espacio de encuentro para estu-

diantes, profesionales, investigadores y amantes 
de la lectura, fomentando la creación de redes y 
el enriquecimiento mutuo. 

La mandataria estatal destacó que si algo ha 
caracterizado a este gobierno humanista y trans-
formador es trabajar 24/7 por las necesidades del 
pueblo, y estas obras en conjunto representan los 
alcances del Nuevo Acuerdo por el Bienestar y 
Desarrollo de Quintana Roo. 

Mara Lezama puntualizó que esta es la jus-
ticia social por la que se trabaja todos los días, 
por nuestras familias, nuestros estudiantes. “Esta 
es la inclusión y la prosperidad compartida que 
estamos logrando a partir de cerrar las brechas 
de desigualdad, de exclusiones y de tanto aban-
dono que fuimos encontrando desde que llega-
mos al gobierno” afirmó. 

Por su parte, la presidenta municipal Ana Paty 
Peralta de la Peña dijo que se trabaja 24/7 y en 
conjunto para hacer frente a los desafíos que en-
frenta la ciudad en cuanto a infraestructura y ac-
cesibilidad urbana. 

ENTREGA MARA LEZAMA NUEVA ESCUELA  
 EN EL FRACCIONAMIENTO CIELO NUEVO  

También en Cancún, con inversión de 17.8 millo-
nes de pesos, la gobernadora Mara Lezama Espi-
nosa inauguró el edificio de la escuela primaria 
de nueva creación “Miguel Vidal Alcocer”, del 

fraccionamiento Cielo Nuevo, evento en el que 
también inició la construcción de un domo ligero 
para complementar instalaciones. 

La gobernadora de Quintana Roo explicó que 
con dinero del pueblo se construyeron y equiparon 
4 aulas para 140 estudiantes por turno, dando ac-
ceso a la educación básica a 280 niñas y niños de 
este fraccionamiento. 

Ante alumnos, padres de familia y personal 
docente, Mara Lezama destacó que esto es posible 
gracias al Nuevo Acuerdo por el Bienestar y De-
sarrollo de Quintana Roo, en donde todos suman 
esfuerzos y se comprometen para avanzar hacia 
la prosperidad compartida. 

Anunció la inversión de 11.7 millones de 
pesos más para construir 2 aulas más y un domo 
en la primaria y un aula y un arco-techo en el 
preescolar “Tumben Ka’an”. Además, 23 mi-
llones de pesos para edificar un Centro de Aten-
ción Múltiple (CAM) destinado a adolescentes 
que requieren educación especial y que podrán 
cursar estudios secundarios en el ambiente y 
atención que necesitan. 

Mara Lezama puntualizó que en este gobierno 
humanista y progresista se combate la corrupción 
y las cosas se hacen de manera transparente, de 
cara al pueblo, razones por las que estas nuevas 
obras cuentan con el distintito de Obra Nueva, Es-
cuela Transparente que otorga el Instituto de Ac-

ceso a la Información y Protección de Datos de 
Quintana Roo (Idaipqroo). 

Por cierto, antes de la ceremonia de inaugura-
ción, la gobernadora Mara Lezama, acompañada 
de la comisionada presidenta del Idaipqroo, Magda 
Lozano Ocman, consultó personalmente el código 
QR que lleva al micrositio donde se encuentran 
los detalles de la construcción, para posteriormente 
develar la placa conmemorativa. 

MARA INAUGURÓ LA NUEVA ESCUELA  
‘TUMBEN KA’AN’ EN CIELO NUEVO 

La gobernadora Mara Lezama Espinosa entregó 
un nuevo edificio a la escuela de preescolar ‘Tum-
ben Ka’an’ en el fraccionamiento Cielo Nuevo, 
donde anunció la construcción de más aulas y un 
arco techo para proteger a los niños del clima.  

Dijo que, se destinaron fondos del pueblo para 
la construcción de las nuevas instalaciones, mos-
trando el compromiso del gobierno con el bienestar 
de la niñez.  

La mandataria estatal explicó que se destinaron 
15.6 millones de pesos del pueblo para construir 
4 aulas para 120 infantes. Anunció 11.7 millones 
de pesos más para construir 2 aulas adicionales y 
un domo en la primaria, además de un aula y un 
arco techo en el preescolar. 

La escuela recibió el distintivo ‘Obra Nueva, 
Escuela Transparente’ por parte del Idaipqroo.  

Entrega Mara Lezama rehabilitación 
de la calle He-Zaba y de una biblioteca  

- Refrendó su compromiso de garantizar inclusión y erradicar orígenes de la violencia 

Recuperación de espacios públicos en Cancún 

La gobernadora Mara Lezama Espinosa inauguró el edificio de la escuela primaria 
de nueva creación “Miguel Vidal Alcocer”, en el fraccionamiento Cielo Nuevo.

Mara Lezama Espinosa cortó el listón de las obras de la calle He-Zaba y de la 
rehabilitación de la biblioteca “Dr. Enrique Barocio” de Cancún, en las que se invir-
tieron 5 millones 329 mil 306 pesos del Fortamun. 
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Chetumal.- El Tren Maya, una de las obras más 
conocidas e implementadas durante el gobierno 
del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
está nuevamente en la polémica y es que, a prin-
cipios de esta semana, una columna colapsó en 
las obras en Xul-Ha en Bacalar.  

Fue alrededor de las 18:00 horas del lunes cuando 
autoridades recibieron el reporte y fueron alertadas 
acerca de un herido por aplastamiento en un viaducto 
elevado, de manera inmediata, los elementos de la 
policía llegaron acompañados por paramédicos para 
la atención al lesionado, pero cuando intentar ayudar, 
otro médico identificado como Humberto ‘N’ dijo 
que él se haría caso del paciente. 

Se sabe que el trabajador del Tren Maya aplas-
tado por tan pesados materiales, resultó con una 
lesión pélvica secundaria, mientras que, las auto-
ridades no ofrecieron mayores detalles sobre el 
daño en la estructura, ni sobre el estado de salud 
del lesionado. 

Por otro lado, se registró una explosión en una 
bodega de insumos para las obras en la misma re-
gión. La detonación accidental derrumbó la cons-
trucción, ubicada en la calle 43 con la calle 42 de 
la colonia Javier Rojo Gómez, a cien metros del 
nuevo panteón municipal y muy cerca de una co-
lonia irregular. En el lugar quedaron regados blocks 
destruidos, restos calcinados de instalaciones eléc-
tricas y algunas láminas. 

Estos no ha sido los primeros accidentes que 
ha ocurrido en la construcción de la gran obra de 
la 4T, pues el pasado 18 de junio se registró otro 
accidente en el tramo 7, luego de que un automóvil 
se impactara contra las columnas que componían 
la base de la estructura de uno de los puentes. 

El tramo 5 norte del Tren Maya comenzó sus 
operaciones el 29 de febrero de 2024. Este tramo 

abarca 50 kilómetros de vía doble electrificada y 
conecta Cancún con Playa del Carmen. Las esta-
ciones a lo largo de este tramo incluyen Cancún 
Aeropuerto, Puerto Morelos y Playa del Carmen. 
El objetivo es mejorar el transporte para los tra-
bajadores de la Península de Yucatán y conectar 

la zona turística de la Riviera Maya. 
Aunque la construcción ha enfrentado desafíos, 

como la suspensión temporal de las obras en el 
tramo 5 sur debido a preocupaciones ambientales, 
el Tren Maya sigue siendo un proyecto emblemá-
tico para México. El presidente López Obrador 

ha reafirmado su compromiso de completar esta 
importante infraestructura de transporte. 

  
REHABILITARÁN ESPACIOS  

DEPORTIVOS EN CHETUMAL  
Según información vertida en la convocatoria 006 
emitida por la Secretaría de Obras Públicas (Seop) 
de Quintana Roo, iniciará la rehabilitación de cua-
tro importantes y significativos lugares deportivos 
de Chetumal, de los cuales, tres tienen más de siete 
años sin recibir atención.  

En la Licitación Pública Nacional número 
SEOP-LPN-FAFEF-010/2024, se concursa la obra 
“Rehabilitación del Palacio de los Deportes Erick 
Paolo Martínez de Chetumal”; y por medio del 
número SEOP-LPN-FAFEF-011/2024, la “Reha-
bilitación del gimnasio de usos múltiples Nohoch 
Suku´n de Chetumal (segunda etapa)”. 

Mientras que por la Licitación Pública Nacional 
número SEOP-LPN-FAFEF-012/2024 se concursa 
la obra “Construcción de campo de fútbol y módulo 
sanitario en la Escuela Secundaria Técnica número 
Dos Justo Sierra Méndez de Chetumal (primera eta-
pa)”, y con el número SEOP-LPN-FAFEF-
013/2024, la “Rehabilitación de la Unidad Deportiva 
José Guadalupe Romero Molina de Chetumal”. 

En este caso la Seop no dio a conocer el monto 
de inversión que se destinará a las obras “Rehabili-
tación del Palacio de los deportes Erick Paolo Mar-
tínez” y a la “Rehabilitación de la Unidad Deportiva 
José Guadalupe Romero Molina”. No obstante, para 
la “Rehabilitación del gimnasio de usos múltiples 
Nohoch Suku´n de Chetumal (segunda etapa)”, si 
se aclara que cuenta con un monto autorizado de 
siete millones de pesos. Y para la obra “Construcción 
de campo de fútbol y módulo sanitario en la Escuela 
Secundaria Técnica número Dos Justo Sierra Mén-
dez de Chetumal (primera etapa)”, con un monto 
autorizado de 8.5 millones de pesos. 

Una estructura del Tren Maya  
colapsa en Xul-Ha, en Bacalar  

- También se registra explosión en una bodega de insumos para la obra en tramo 5 

Se registran algunos accidentes en las obras del Tren Maya en Quintana Roo.  

Estos no han sido los primeros accidentes 
que han ocurrido en la construcción de la 
gran obra de la 4T, pues el pasado 18 de 

junio se registró otro accidente en el tramo 
7, luego de que un automóvil se impactara 

contra las columnas que componían la base  
de la estructura de uno de los puentes. 

Con saldo de un lesionado  
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Ciudad de México.- Brillante fue la participación 
de la atleta Soledad Silvan Montejo, quien, durante 
el arranque de las pruebas individuales en la dis-
ciplina de remo, se colgó al pecho dos preseas: un 
oro y una plata, y con ello aportar al medallero 
para Quintana Roo, esto al continuar con las ac-
ciones de los Nacionales Conade 2024. 

“Nuestras y nuestros atletas siguen cosechando 
metales en la recta final de la justa y hay que re-
saltar los importantes resultados que han obtenido 
durante todo el certamen, recordando que esto son 
parte de las acciones del Nuevo Acuerdo por el 
Bienestar y Desarrollo, que impulsa nuestra go-
bernadora Mara Lezama”, comentó Jacobo Arzate 
Hop, presidente de la Comisión del Deporte de 
Quintana Roo (CODEQ). 

La Pista Olímpica de Remo y Canotaje “Vir-
gilio Uribe”, ubicada en la delegación Xochimilco, 
en la Ciudad de México, fue el escenario donde 
la quintanarroense Soledad Silvan hizo muestra 
de su determinación y coraje para así adueñarse 
de dos preseas en dos diferentes pruebas. 

La primera presea que concretó en la jornada 
fue la de plata, la cual llegó en la prueba 1X Femenil 
17-18 años 2000 mil metros; aquí la quintanarroense 
consiguió tener un buen arranque, peleando palmo 

a palmo ante la representante de Nuevo León, quien 
en los últimos 200 metros consiguió quedarse con 
la medalla de oro, dejando el segundo lugar a Soledad 
con tan solo una diferencia de 4 segundos; el tercer 
sitio para Guanajuato. 

Posteriormente, llegó el metal dorado durante 
la prueba 1X Femenil 17-18 años 500 metros, dón-
de Soledad Silvan, desde el sonido de salida marcó 
distancia con sus más cercanas perseguidoras, con-
siguiendo cronometrar un tiempo de 2 minutos, 1 
segundo y 67 centésimas, dejando la plata para 
Ciudad de México y la medalla de bronce para 

Nuevo León. Con esto resultado, la entidad llegó 
a un total de 267 preseas, contabilizando así 79 
metales dorados, así como 77 de plata y 111 más 
de bronce, y con esto colocar a Quintana Roo en 
el sexto lugar nacional dentro del medallero ge-
neral; la actividad de remo continuará y tiene pro-
gramado finalizar este 11 de julio, cuando finalice 
también los Nacionales Conade 2024. 

OFRECERÁN CURSO “DETECTA LAS RED FLAGS” 
Con el objetivo de brindar herramientas para reco-
nocer situaciones o comportamientos que podrían 

indicar una relación o situación poco saludable o 
potencialmente peligrosa, a través de actividades 
dinámicas y reflexivas acordes a sus etapas de de-
sarrollo, el Instituto Quintanarroense de la Mujer 
(IQM), por segundo año consecutivo implementa 
el curso de verano “Detecta las Red Flags”. 

Con el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y De-
sarrollo de Quintana Roo, que impulsa la gober-
nadora Mara Lezama Espinosa, desde el IQM ca-
pacitamos a mujeres, hombres, infancias y juven-
tudes para eliminar todo tipo de violencias y fo-
mentar el respeto a los derechos humanos de las 
personas, expresó María Hadad Castillo, directora 
general del Instituto. 

El taller sobre cómo detectar las “Red Flags” 
o “banderas rojas” (Señales de alerta), está dise-
ñado para las infancias y juventudes, donde a través 
de ejemplos y discusiones, las y los participantes 
aprenderán a identificar señales de advertencia y 
a tomar decisiones informadas para proteger su 
bienestar emocional y físico. 

Este curso se realizará en Cancún, Felipe Ca-
rrillo Puerto y Chetumal, durante las vacaciones 
de verano, es completamente gratuito y se realiza 
a través de presentaciones, actividades prácticas 
y reflexiones en grupo, lo que permitirá a las ju-
ventudes compartir sus experiencias, aprender y 
re aprender. 

- La atleta Soledad Silvan tuvo una brillante actuación al conquistar un oro y una plata

Soledad Silvan Montejo se colgó al pecho dos preseas: un oro y una plata, en la disciplina de remo.  

El IQM por segundo año consecutivo implementa el curso de verano “Detecta 
las Red Flags”. 

La Pista Olímpica de Remo 
y Canotaje “Virgilio Uribe”, 
ubicada en la delegación 

Xochimilco, en la Ciudad de 
México, fue el escenario 

donde la quintanarroense 
Soledad Silvan hizo 

muestra de su 
determinación y coraje 

para así adueñarse  
de dos preseas en dos  

diferentes pruebas. 

Dos preseas más para Q. Roo 

Selectivo de remo destaca en los 
juegos Nacionales Conade 2024 
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El presidente Andrés Manuel 
López Obrador afirmó que la 
experiencia laboral en las cor-
tes y juzgados del país resulta 
dañina para los abogados por-
que van aprendiendo “mañas”, 
por lo que señaló que hay que 
apostar por los abogados que 
acaban de egresar de las escue-
las de Derecho para que se en-
carguen de “purificar la vida 
pública” mediante la nueva Re-
forma al Poder Judicial. 

“Cuando hablan de expe-
riencia tengo mis dudas, porque 
con más experiencia aprenden 
más trucos, más mañas. En 
cambio un joven que va salien-
do, ilusionado e idealista del de-
recho es una garantía”, afirmó 
el Presidente en su mañanera. 

El titular del Ejecutivo fe-
deral todavía fue más allá y pi-
dió que se les brinde una opor-
tunidad a los egresados “sobre 
todo en esta tarea de purificar 
la vida pública 

Desde el lunes pasado el 
presidente abrió la puerta para 
que no se tome en cuenta el 

candado de los 5 años de ex-
periencia que se requieren ac-
tualmente para ser candidato a 
un puesto como juez. 

El primer mandatario re-
conoció que es importante la 
preparación, pero indicó que 
también es importante la in-
tegridad, que las personas 
sean incorruptibles, que ten-
gan principios e ideales, y que 
resista las tentaciones del po-
der y del dinero. 

“Está el debate del cono-
cimiento, la preparación. Cla-
ro que es importante la pre-
paración, mucho muy impor-
tante, pero la integridad, que 
la persona sea incorruptible, 
que tenga principios, que ten-
ga ideales, que resista las ten-
taciones del poder, del dinero, 
y sí los hay. Y cuando hablan 
de experiencia, yo ahí tengo 
mis dudas porque entre más 
experiencia, aprenden tam-
bién más trucos, más mañas. 

“En cambio, un joven que 
está saliendo ilusionado, un 
idealista del Derecho con de-

seos de impartir justicia, de no 
corromperse, es una garantía 

“¿Y por qué no los jóve-
nes? ¿Por qué no darles la 
oportunidad sobre todo en esta 
tarea de purificar la vida públi-
ca con los jóvenes? Porque ya 
la gente mayor, los que ya so-
mos mayores tenemos una ma-
nera de pensar y de ser precon-
cebida, en cambio un joven es 
como una hoja en blanco, es 
más fresco, se interesa más por 
saber, por conocer. Ya a una de-
terminada edad ya es muy di-
fícil que se logren los cam-
bios”, expresó. 

  
AÚN NO SE ERRADICAN 

EXCESOS DE 
 FUNCIONARIOS: AMLO 

El presidente López Obrador 
reconoció que aún no se ha 
erradicado del todo excesos 
de algunos funcionarios que 
irregularmente los autorizan 
y se exceden en sus funciones 
para el otorgamiento de per-
misos en la Comisión Federal 
para la Protección contra 
Riesgos Sanitarios. Por eso, 
dijo que aun cuando tiene 
ejemplos concretos que no iba 
a difundir, en ocasiones se tie-
nen que iniciar procedimien-
tos administrativos contra fun-
cionarios de ese organismo. 

Sin abundar en los casos, 
dijo que también se detectó que 
en algunas ciudades prolifera-
ban más farmacias que el pro-
medio, identificándose que ha-
bía consumos de ciertos fárma-
cos que en realidad era equi-
valente al consumo de droga y 
generaba adicciones. Comentó 
que se entró en contacto con 
los propietarios de estas farma-
cias, porque algunos propieta-
rios no tenían conocimiento de 
este tipo de desviaciones en la 
venta para corregirlo. 

Tiendas de comestibles de Ala-
bama, Oklahoma y Texas, en Es-
tados Unidos, ya cuentan con 
máquinas expendedoras com-
putarizadas para vender muni-
ciones, permitiéndole a sus 
clientes comprar balas junto con 
un cartón de leche. 

La empresa American 
Rounds señaló que sus máquinas 
utilizan un escáner de identifica-
ción y un programa de reconoci-
miento facial para verificar la 
edad del comprador y son tan “rá-
pidas y fáciles” de usar como una 
tableta, sin importarle que estas 
balas puedan ser utilizadas en mas 
tiroteos ya comunes en este país.  

La compañía sostiene que la 
tecnología de verificación de 
edad significa que las transac-
ciones son tanto o más seguras 
que las ventas en línea, la cuales 
pueden no exigir que el compra-
dor compruebe su edad, o en 
tiendas minoristas, donde existe 
el riesgo de robo. 

“Estoy muy agradecido con 

quienes se toman el tiempo de 
conocernos y no se limitan a ha-
cer suposiciones sobre lo que 
hacemos”, declaró el director 
general Grant Magers. “Estamos 
muy a favor de la Segunda En-
mienda, pero también de la te-
nencia responsable de armas, y 
esperamos estar mejorando el 
entorno de la comunidad”. 

En lo que va de 2024 se han 
producido 15 asesinatos en masa 
en los que se ha utilizado un ar-
ma de fuego, frente a los 39 de 
2023, según bases de datos. 

“Las innovaciones que hacen 
que las ventas de municiones 
sean más seguras a través del re-
conocimiento facial, la verifica-
ción de edad y el seguimiento 
de las ventas en serie son medi-
das de seguridad prometedoras 
que pertenecen a las tiendas de 
armas, no a un lugar en donde 
compras la leche para tus hijos”, 
dijo Nick Suplina, vicepresiden-
te senior de leyes y políticas de 
Everytown for Gun Safety. 

“En un país inundado de ar-
mas y municiones, donde las ar-
mas de fuego son la principal 
causa de muerte de niños, no ne-
cesitamos normalizar aún más 
la venta y promoción de estos 
productos”. 

Magers dijo que los gerentes 
de tiendas de abarrotes y otros 
comercios se acercaron a la em-
presa con sede en Texas, la cual 
inició sus actividades en 2023, 
con la idea de vender municio-
nes a través de la tecnología au-
tomatizada. La compañía tiene 
una máquina en Alabama, cuatro 
en Oklahoma y una en Texas, y 
planea instalar una más en Texas 
y otra en Colorado en las próxi-
mas semanas, dijo. 

“Creo que la gente se es-
candalizó cuando pensó en la 
idea de vender municiones en 
una tienda de comestibles”, di-
jo Magers. 

“Pero como lo hemos expli-
cado antes ¿cuál es la diferencia 
con Walmart?”. 

Instalan máquinas  
expendedoras de balas  

en supermercados de EU 

Confía AMLO en que 
abogados jóvenes puedan  
“purificar la vida pública” 

- Clientes se surten cuando van a comprar sus comestibles 

Expresa sus dudas sobre la experiencia laboral 

Andrés Manuel López Obrador afirmó que la experiencia 
laboral en las cortes y juzgados del país resulta dañina para 
los abogados porque van aprendiendo “mañas”. 

Instalan máquinas expendedoras de municiones en tiendas de abarrotes de Esta-
dos Unidos. 

Mayor acceso a municiones 



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO Nacional    11Jueves 11 de julio de 2024

Cuauhtémoc Rivera, presi-
dente de la Alianza Nacional 
de Pequeños Comerciantes 
(ANPEC) demanda al próxi-
mo gobierno federal darle 
prioridad al combate del de-
lito de la extorsión y ponerle 
freno a esta actividad ilícita 
que afecta a productores y a 
consumidores, además de 
provocar mayor inflación. 

“El próximo mandato de-
berá tomar cartas en el asunto 
de manera eficaz y garantizar 
la seguridad a lo largo de la 
logística de traslado y sumi-
nistro de la producción agrí-
cola del país y demás produc-
tos. La extorsión es una prác-
tica desdeñable que, para col-
mo de males, pasa de las ca-
rreteras a las ciudades al irse 

generalizando el cobro por 
derecho de piso en muchas 
de las principales localidades 
de México”, señaló. 

El dirigente nacional de 
los pequeños comerciantes 
del país recordó cómo re-
cientemente el precio del 
aguacate se ha disparado 
hasta apreciarse en más de 
83 pesos el kilo a causa de 
la delincuencia. 

Afirmó que organizacio-
nes criminales amedrentaron 
y secuestraron a inspectores 
de comercio de Estados Uni-
dos que verifican y validan el 
cultivo y la cosecha de fruto 
para su exportación. 

“Esta situación provocó la 
suspensión temporal de la im-
portación del aguacate mexi-

cano al vecino del norte, de-
biéndose hacer gestiones im-
portantes de nuestra cancille-
ría para que se levantara este 
veto comercial, lográndose a 
las semanas reestablecerse y 
regularizarse la venta a los 
norteamericanos. Mas no sin 
consecuencias para el sector 
agrícola y nuestra economía”, 
aseveró. 

AGUACATE SE ENCARECE  
MÁS DE 40% EN DOS MESES 

El líder de la ANPEC aseguró 
que el aguacate ha incremen-
tado su precio desmedida-
mente en el mercado local al 
encarecerse más de un 40% 
en los últimos dos meses. 

El aguacate es el botón de 
muestra de lo que ocurre en 

mayor o menor medida con 
el resto de los productos agrí-
colas que se ven expuestos 
al chantaje carretero de or-
ganizaciones criminales que 
cobran un ilegal peaje para 
garantizar el tránsito seguro 
de las mercancías en las ca-
rreteras, acusó Cuauhtémoc 
Rivera. 

Sostuvo que “tristemente” 
las principales carreteras me-
xicanas sufren de este acoso 
criminal que termina en las 
mesas de los hogares que, an-

te el desproporcionado au-
mento de precios, terminan 
por restringir o cancelar el 
consumo de estos productos. 

“Debemos impedir se si-
gan realizando estas prácticas 
que representan solamente un 
perder-perder en detrimento 
del consumo popular y de la 
economía nacional”, aseveró. 

Las cinco entidades con la 
Canasta Básica Alimentaria 
más encarecida en el último 
mes fueron Campeche, con 
una variación de 6.48%; 

Aguascalientes, 6.24%; Ta-
maulipas, 5.09%; CDMX, 
5.02% y Baja California Nor-
te, 4.80%. 

En tanto, los productos 
que más aumentaron de pre-
cio en el último mes fueron 
el aguacate, que pasó de 
70.18 pesos el kilo, a 83.34 
pesos; la zanahoria, de 18.43 
pesos a 21.84; la naranja, de 
28.74 pesos a 33.31; el azú-
car, de 35.11 pesos a 36.81, 
y la tortilla, de 24.59 pesos a 
25.50. 

La ANPEC aseguró que el aguacate ha incrementado su precio desmedidamente en el 

mercado local al encarecerse más de un 40% en los últimos dos meses por la inseguridad.

Demandan comerciantes 
poner freno a la extorsión 

que eleva precios de básicos
– El kilo de aguacate ha aumentado más de 40% 

en los últimos dos meses por la inseguridad

De acuerdo a expertos, la 
restricción para obtener nue-
vos permisos de importación 
de combustibles por parte de 
la Secretasría de Energía 
(Sener) pone en riesgo el 
abasto de gasolinas y diésel 
y con ello la seguridad ener-
gética del país. 

Desde 2022, la Secretaría 
de Energía (Sener) dejó de 
actualizar la lista de permi-
sos de importación vigentes 
por lo que es difícil conocer 
cuántos importadores operan 
actualmente. 

Según la Organización 

Nacional de Expendedores 
de Petróleo (Onexpo) hay al 
menos siete permisos acti-
vos, de los cuales dos son de 
Petróleos Mexicanos (Pe-
mex) y el resto de Marathon, 
Exxon Mobil, Valero y 
Shell. 

Roberto Díaz de León, 
presidente consultivo nacio-
nal de la Organización, dijo 
que esas empresas, aunque 
son pocas, contribuyen a la 
seguridad energética. 

A pesar de los esfuer-
zos que se llevan a cabo 
y de la entrada de la refi-

nería de Dos Bocas, Mé-
xico requerirá que se 
complemente la atención 
a la demanda nacional 
con importación. 

No vemos, en el mediano 
plazo, una autosuficiencia pe-
trolífera para el País, aseguró. 

La reducción significa-
tiva de los permisos de im-
portación ha generado un 
impacto en el abasteci-
miento de gasolinas, en 
medio de una demanda 
creciente, precisó Andrés 
Gutiérrez, ex presidente de 
la Asociación Mexicana 

de Proveedores de Esta-
ciones de Servicio. 

Empresas como BP o 
Total, que planeaban impor-
tar, no pudieron hacerlo y 
tuvieron que buscar quién 
les vendiera, pero las opcio-
nes son reducidas, ya sea 
Pemex, Valero o Marathon, 
expuso. 

En el momento que em-
piezan las cancelaciones, 
consideró a título personal, 
aumenta la adulteración de 
productos, sobre todo en zo-
nas en donde es complicado 
surtir, precisó. 

FALTA DE COMBUSTIBLES DE 
CALIDAD AFECTA IMAGEN DE 

GASOLINERAS: AMPES 
Por otra parte, la falta de com-
bustibles de calidad en México 
afecta más a la imagen del úl-
timo eslabón de la cadena de 
comercialización: las gasoli-
neras, considera la presidenta 
de la Asociación Mexicana de 
Proveedores de Estaciones de 
Servicio (AMPES), Alicia Za-
zueta. En un foro del sector 
energético se expuso que existe 
una mala calidad de combus-
tibles en el país pese a que exis-
te una norma sobre la calidad 

de sobre los mismos pero no 
hay una exigencia. 

“Hoy por hoy tenemos 
muy mala calidad de gasoli-
nas en nuestro país, las NOM-
016 de la Comisión Regula-
dora de Energía (CRE) que 
habla de las especificaciones 
de la calidad en México dice 
que tenemos que suministrar 
un diésel ultra bajo azufre, lo 
que no sucede y la gasolina 
que de por sí ya contamina, 
aún así tenemos una de mala 
calidad mezclada con alco-
holes, pues contaminamos 
más”, explicó. 

Advierten sobre riesgo de desabasto de gasolinas y diésel en el país

Se generaliza el cobro de piso

Restricciones para nuevos permisos de importación
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Anoche, y vía una plenaria digital 
con el Consejo Político del PRI, su 
dirigente nacional, Alejandro Alito 
Moreno, planchó fecha y modo en 
que antes del 18 de agosto se reno-
vará el Comité Ejecutivo Nacional 
del tricolor. 

El modo está acordado: vía el 
voto de la plenaria del propio Con-
sejo Político Nacional con la asis-
tencia de los aproximadamente 
3,200 delegados que el domingo pa-
sado aprobaron las reformas entre 
las que voló por los aires el candado 
de la no reelección. 

Entrevistado sobre este trámite 
de lanzamiento de la convocatoria 
para renovar la dirigencia nacional 
del tricolor, el coordinador de los 
diputados federales del PRI y ex go-
bernador de Coahuila, Rubén Mo-
reira —esposo de la hidalguense 
Carolina Viggiano Austria, secre-
taria general del CEN del PRI— 
aceptó que ciertamente había pre-
mura para emitir esta convocatoria 
porque su partido tiene como fecha 
el 18 de agosto como fecha-límite 
para renovar su dirigencia nacional. 

Aceptó de igual forma que Ale-
jandro Moreno competirá por su 
reelección frente a quienes se quie-
ran inscribir para buscar ese cargo. 

En este punto consideró que 
existe un evidente malestar de sus 
críticos internos quienes como Au-
relio Nuño o Francisco Labastida 
o Dulce María Sauri o Manlio Fa-
bio Beltrones no tienen candidato 
alguno que le pueda hacer sombra 
al campechano. 

Rubén Moreira consideró que 
este alboroto que ha encontrado 
grandes espacios en la prensa, en 
los que participan incluso personajes 
que no son miembros de este partido 
como Aurelio Nuño —quien fue 
cercano al presidente Enrique Peña 
Nieto y hasta coordinador de la 
campaña de José Antonio Meade, 
pero de quien no se tiene registro 

en la militancia del PRI— surge 
esencialmente porque en el PRI ac-
tual ya se acabó con la vieja práctica 
de que los cargos se negociaban des-
de la Presidencia del país o entre al-
gunos personajes de la cúpulas. 

Recordó que de todos los presi-
dentes del PRI sólo tres han surgido 
del voto popular —Beatriz Pare-
des, Roberto Madrazo y Alejan-
dro Moreno—, y todos los demás 
por dedazo cupular. 

En este contexto, el coahuilense 
les pidió a quienes andan lloriquean-
do en los medios, se unan y presen-
ten sus candidatos para competirle 
a Alito por la presidencia del PRI. 

“Lo que pasa es que no tienen a 
quién lanzar… es más, no están 
acostumbrados a participar en elec-
ciones ante la base. Ellos sólo co-
nocen la designación directa des-
de…”, indicó. 

Consideró que gran parte de toda 
esta escandalera, surge porque la 
asamblea del domingo le dio una 
patada al neoliberalismo. 

Y porque ahora vamos a poder 
recuperar nuestra cercanía, alianza, 
con los sectores populares como el 
magisterio, con los obreros, los cam-
pesinos. 

“¿Cómo es posible que Fran-
cisco Labastida diga lo que dice 
cuando fue el peor candidato que 
hemos tenido?” 

Adelantó que él dará su apoyo a 
la reelección de Alejandro Moreno 
porque es el único que tiene el ca-
rácter y la experiencia de sacar ade-
lante al PRI. 

“Yo estoy con él. Y si alguno de 
ellos se quiere anotar a competir, 
bueno, pues adelante”. 

LA REFORMA TIENE EL 
RECONOCIMIENTO DEL PAÍS: RIVERA 
Ante cadetes y cuadros del Colegio 
Militar, la presidenta del Senado, 
Ana Lilia Rivera, indicó que en su 
contacto con la ciudadanía ha en-

contrado que existe un extenso re-
conocimiento de transformar al sis-
tema judicial. 

El tema esencial es que este sec-
tor, dijo, “enfrenta una realidad de 
corrupción, parcialidad, ineficacia 
y falta de acceso a la justicia”. 

De igual forma, consideró que 
uno de los principales retos de los 
legisladores, durante el próximo se-
xenio, será asegurar que las refor-
mas recientemente aprobadas se 
consoliden, que se traduzcan en 
cambios tangibles y positivos para 
la sociedad. 

La mayoría parlamentaria de 
Morena en la Cámara de Senadores 
continuará, dijo, con su labor para 
construir un México más justo, in-
clusivo y democrático. 

Destacó el impulso de los legis-
ladores a la reforma al Poder Judi-
cial y de la soberanía alimentaria. 

La reforma al Poder Judicial per-
mitirá, afirmó, un sistema judicial más 
justo, transparente, austero, eficaz, 
confiable y accesible para todas las 
personas sin discriminación alguna. 

La legisladora recordó que se 
busca reducir de 11 a nueve el nú-
mero de ministras y ministros; dis-
minuir la duración de su encargo de 
15 a 12 años; y eliminar las dos salas 
en las que está dividida la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación para 

dejar su operación sólo en sesiones 
plenarias. 

Esta reforma pretende establecer, 
recordó, que las remuneraciones de 
las ministras y los ministros y de los 
jueces no pueden ser mayores a las 
percepciones del titular del Ejecu-
tivo federal. 

La senadora Rivera dijo que tam-
bién se tiene el objetivo de transfor-
mar el actual Consejo de la Judica-
tura Federal para dar paso a dos nue-
vos órganos independientes, uno pa-
ra administrar el sistema en su con-
junto, incluyendo la Escuela de For-
mación Judicial y el Instituto Fede-
ral de la Defensoría Pública, y un 
Tribunal de Disciplina Judicial. Am-
bos supervisarían a la SCJN. 

Y destacó que se propone un pe-
riodo máximo de seis meses para 
resolver los asuntos, y que las enti-
dades federativas reformen su le-
gislación local para garantizar la in-
dependencia de los magistrados y 
jueces en el ejercicio de sus funcio-
nes, así como su elección por voto 
directo y secreto de la ciudadanía, 
además de la creación de órganos 
independientes para su administra-
ción y disciplina.

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Por Roberto 
Vizcaíno

Moreira a opositores internos:  
inscríbanse y compítanle a Alito

Moreira consideró que 
este alboroto que ha 
encontrado grandes 

espacios en la prensa, 
en los que participan 
incluso personajes 

que no son miembros 
de este partido,  

como Nuño, surge 
esencialmente porque 
en el PRI actual ya se 
acabó con la práctica 
de que los cargos se 
negociaban desde la 
Presidencia del país

Más..?

 rvizcainoa@gmail.com/  
X: @_Vizcaino /  

facebook.com/rvizcainoa
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La desmemoria o amnesia es 
una práctica común entre los 
mexicanos que recurren a ella 
con demasiada frecuencia. 

Es de uso tan asiduo que 
alrededor de ella se constru-
yen historias, leyendas y se 
reproducen y destruyen histo-
rias de vida. 

Hablar en nombre de la de-
mocracia y presentarse como los 
salvadores de ese sistema son tan 
repetitivos que cada ocasión que 
un prohombre de la actividad po-
lítica recurre a su uso casi se in-
mola en su defensa. 

La lucha por el poder políti-
co y económico provoca discor-
dia, rencor y venganza entre los 
protagonistas de las historias. 

Unos y otros son acuciosos, 
amnésicos y se envuelven en la 
bandera de la democracia, la 
que parecía en desuso dentro de 
sus actividades del pasado. 

La historia del priismo se ba-
sa en democracia y justicia so-
cial, principios construidos alre-
dedor de su fundación en el le-
jano 1929 y que ahora son reac-
tivados conforme a los intereses 
de quienes en el pasado hicieron 
caso omiso de ello. 

El PRI pareciera ser que re-
sultó el partido ganador de los 
comicios y no el que recibió una 
de sus severas derrotas que lo 
dejó con apenas el once por 
ciento de las preferencias ciuda-
danas expresadas en las urnas, 
ya que la lucha por el control 
del partido se está haciendo ca-
da vez más disputada. 

Por un lado, aquellos que 
mantienen la hegemonía del 
partido y que son los responsa-
bles de la derrota y tratan de re-
alizar cambios que no gustan a 
los que se mantienen fuera del 
organismo político y distantes 
desde hace años, tanto que ni si-
quiera renovaron su militancia. 

Cuatro personajes de benefi-
cios del pasado recordaron la 
existencia del partido y hoy exi-
gen democracia y se indignan 

por la modificación de los docu-
mentos básicos que permiten la 
reelección, hasta por tres veces, 
de la dirigencia partidista. 

Francisco Labastida Ochoa, 
Dulce María Sauri, Manlio Fa-
bio Beltrones y Aurelio Nuño, 
son los impugnadores de los 
cambios realizados por los con-
sejeros del partido tricolor. De 
los cuatro, sólo Beltrones se 
muestra activo y pujante ante lo 
que considera medidas antide-
mocráticas. 

Los otros, Labastida y Nu-
ño, reviven esporádicamente. 
El primero, en ocasión de fe-
chas importantes, para mante-
nerse vigente, y el segundo, 
después de cinco años para la 
obtención de una candidatura 
plurinominal. 

El caso de Dulce es diferen-
te. Sin embargo, los cuatro han 
sido beneficiarios de la antide-
mocracia que ha mantenido vi-

gente al priismo por 95 años. 
Labastida fue ungido como 

candidato presidencial en un 
proceso lleno de irregularida-
des, hecho a su medida, para 
convertirse en el primer priista 
perdedor de la Presidencia de la 
República. Dulce recibió de re-
galo una gubernatura de manera 
interina. Nuño fue metido con 
calzador como candidato pluri-
nominal a diputado, aunque no 
alcanzó la curul, y Beltrones es 
el más beneficiado por la “de-
mocracia” partidista. 

Manlio fue cubierto como 
candidato a senador por tierra y 
de lista, pero recibió otros pre-
mios para que su hija Sylvana 
entrara de diputada federal plu-
rinominal y su sobrino Emeterio 
Ochoa de candidato plurinomi-
nal en Sonora, además de su 
otro sobrino Rogelio Díaz, pre-
sidente del PRI en Sonora. Ade-
más de ello, en agosto de 2015, 

570 consejeros políticos del tri-
color lo eligieron presidente de 
partido, sin contienda interna, ni 
contrincante alguno, en los mé-
todos “democráticos” del parti-
do que hoy censura, solamente 
para perder un año después 7 de 
las 12 gubernaturas en juego, 
con un Presidente de la Repú-
blica priista, algo que parecía 
inusitado en aquel entonces. 

 
****** 

Será solamente coincidencia 
el que el policía que participó 
en un videoclip con tintes eró-
ticos en el Metro tenga gran 
parecido físico con Omar Gar-
cía, el pronto secretario de Se-
guridad federal… Benito Ne-
me Sastré se convirtió en un 
personaje cercano a Javier 
May, aunque no formará parte 
de su gabinete sí tendrá una 
gran influencia en el electo 
gobernador de Tabasco. 

Amnesia política 
Por Ramón  

Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

Cuatro personajes priistas 
de beneficios del pasado 
recordaron la existencia 
del partido y hoy exigen 

democracia y se indignan 
por la modificación de los 
documentos básicos que 
permiten la reelección, 
hasta por tres veces, de 
 la dirigencia partidista. 

www.revistapersonae.com 
ramon-zurita.blogspot.com 

Dulce María Sauri es parte del grupo de impugnadores de los cambios realizados por los 
consejeros del PRI. 
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Los poderes no pueden dialogar como 
lo piden ministros, magistrados, jue-
ces porque simplemente el Poder Eje-
cutivo no lo quiere. La ministra Nor-
ma Piña abiertamente pidió al presi-
dente AMLO y a Claudia sentarse a 
dialogar abiertamente sobre la refor-
ma judicial en cuestión, para no poner 
en riesgo el sistema de justicia. La ba-
tearon ambos. 

Un día antes, AMLO abrió una 
puerta que parecía que se lograría al-
go. Dijo, por increíble que parezca, 
estar abierto a que se hagan modifica-
ciones a su iniciativa de reforma al 
Poder Judicial, siempre que se enri-
quezca o mejore. No queremos que se 
apruebe sin quitar una coma nuestra 
iniciativa si se va a mejorar a enrique-
cer, pues adelante, expresó en su con-
ferencia matutina, desde donde man-
da señales y órdenes. “Yo he estado 
en contra de eso y sin embargo se nos 
pasó porque yo soy más partidario de 
que una mujer o un hombre que se ti-
tula como abogado sale con mucho 
entusiasmo de hacer valer la ley, está 
lleno de frescura de ideales”, explicó. 

Sin embargo, la realidad histórica 

es otra, sólo palabras. Por ello, la pre-
sidenta de la Suprema Corte, Norma 
Piña, hizo un llamado al diálogo al je-
fe del Ejecutivo, Andrés Manuel Ló-
pez Obrador y a Claudia Sheinbaum 
para que escuchen su contrapropues-
ta, pues dijo que si se aprueba la ini-
ciativa en los términos que fue pre-
sentada traerá los mismos problemas 
que se buscan erradicar.  

El planteamiento de la presiden-
ta de la Corte se basa en dos funda-
mentos primordiales. La especiali-
dad, profesionalismo y experiencia 
de los prospectos a jueces, magis-
trados y ministros en aras de dar una 
justicia verdadera y que se atienda a 
quienes necesitan y buscan justicia 
y que los procesos no se conviertan 
en una pesadilla. 

Piña pide “que nos abran la puerta 
para que podamos compartirles los 
hallazgos de este encuentro nacional 
y analizar cómo afecta la reforma, no 
sólo el futuro de la justicia sino de to-
do nuestro país”. Piña participó en la 
clausura de los trabajos de 15 Foros 
para una Agenda de seguridad y Justi-
cia, en donde reconoció que sí hace 
falta una reforma judicial, incluyendo 
al Consejo de la Judicatura y las salas 
estatales, que es donde se lleva a cabo 
la mayor parte de los casos, pero gra-

dualmente. Se calcula que los estados 
atienden el 80% de los casos del país. 

LA RESPUESTA 
La virtual presidenta electa Claudia 
Sheinbaum dejó claro que el espacio 
para debatir la reforma judicial son 
los foros en el Congreso, mientras 
que el presidente López Obrador se-
ñaló que él ya no tiene nada que ver 
con el proceso de aprobación de la 
iniciativa. En resumidas cuentas, 
ambos contestaron a la presidenta de 
la Corte, Norma Piña, a su petición 
de dialogar, que el dialogo será en el 
Poder Legislativo bajo el argumento 
de que la iniciativa fue enviada a la 
Cámara de Diputados, la cual abrió 
este parlamento abierto, ahí es don-
de se da el diálogo. Adiós al diálogo 
que sí es necesario entre los Poderes 
de la Unión. 

Sin embargo, Claudia Shein-
baum se mostró abierta a que la 
elección dentro del Poder Judicial 
se dé en forma escalonada y no to-
dos los cargos en 2025. Se ha plan-
teado que no todos tendrían que ser 
electos en el mismo momento. Hay 
que revisarlo, admitió. 

La respuesta de la 4T simplemente 
no es comprensible, en un país en 
donde el Poder Ejecutivo lo puede to-

do, pero esencialmente nuestra demo-
cracia está basada en los tres poderes. 
Es triste ver que esta reforma, que sin 
duda es necesaria para acercarnos a 
una justicia expedita, en el fondo de 
ella es simplemente desaparecer a to-
dos los ministros de la Corte y tomar 
el total control del Poder Judicial. No 
es reforma, es venganza. 

EL PRI SIGUE LOS PASOS DEL PRD 
Las voces de los priistas se hacen es-
cuchar en ambos lados. Manlio Fabio  
Beltrones, ex líder nacional del trico-
lor, ex gobernador de Sonora y hoy 
senador electo por su estado, declaró 
que los cambios a los estatutos en la 
Asamblea son ilegales e ilegítimos 
por lo que la impugnarán. 

La asamblea en la que Alejandro 
Moreno consiguió su reelección co-
mo dirigente del PRI, lo convierte en 
el primero en hacerlo. 

Las voces de distinguidos priistas 
que se lo han ganado en su paso por la 
política, como Beltrones, Dulce Ma-
ría Sauri, Francisco Labastida, han le-
vantado la voz e impugnarán, apoya-
dos por cientos de priistas.  

Pero las acusaciones por Moreno 
Cárdenas a un grupo de priistas, que 
no dio nombres, dará mucho de qué 
hablar. Por lo pronto, si no prospera la 

impugnación, el hecho de que todo se 
centre en la presidencia nacional del 
PRI, para decidir todo, va totalmente 
en contra de los fundamentos para lo 
que el tricolor fue creado. Sigue su 
camino como el PRD. 

APUNTES 
Hoy en día sale más caro comer y las 
amas de casa enfrentan mayores difi-
cultades para hacer rendir el gasto y 
llevar los alimentos de primera nece-
sidad a la mesa. Tan sólo de mayo a 
junio la Canasta Básica Alimentaria 
promedia un costo de 1,877.46 pesos 
a nivel nacional, lo que significa un 
incremento de 102%.   

La Alianza Nacional de Pequeños 
Comerciantes (ANPEC) dio a cono-
cer los resultados de su más reciente 
monitoreo de precios en el cual desta-
ca que cinco estados registraron los 
aumentos más pronunciados en el 
precio de su Canasta Básica. Campe-
che el más alto, Aguascalientes, Ta-
maulipas, Ciudad de México y Baja 
California Norte donde los productos 
que más subieron en el último mes 
fueron aguacate, zanahoria, naranja, 
azúcar y tortilla. La inflación llegó a 
4.98%. Así las cosas, hasta pronto.  

 
hmares21@gmail.com 

No hay diálogo 
ASÍ LAS COSAS...

Por Humberto 
Mares N.

Tiempos de definiciones, cierre de 
ciclos y búsqueda de nuevos hori-
zontes. 

Todo ello, en medio de nuba-
rrones, a causa de un clima que 
presagia tormenta y múltiples pér-
didas materiales. 

Algo por el estilo se prevé en 
torno a la recomposición de los 
partidos de oposición en México. 

Lo que resulta aparentemente 
inevitable con la secuela de que 
el partido en el poder en la actua-
lidad, con una fuerza política co-
mo en sus tiempos de supremacía 
la tuvo el PRI, si no hay oposito-
res que lo dificulten, podrá hacer 
y deshacer a su antojo de la vida 
nacional. 

En este contexto, existe una 
tendencia de los partidarios “con-

solidados” de Morena que por lo 
visto piensan que lo que venga se-
rá bueno para el bienestar colecti-
vo como lo fueron los programas 
sociales para sus beneficiarios. 

Y en contraposición de este cri-
terio está el disentimiento de los 
que temen que, sin opositores al 
frente, el gobierno de Claudia 
Sheinbaum pasará por encima de 
los intereses de quienes simple y 
llanamente no se sometan a los 
cambios que se quieran realizar 
para lo que será el “segundo piso 
de la 4T”. 

En ese sentido es que algunos 
avizoran el virtual resquebraja-

miento de la oposición como re-
sultado de dos grandes posibilida-
des: la desunión interna y la emi-
gración de distintos grupos hacia 
el partido en el gobierno. 

Y es que en opinión de algunos 
analistas no son tiempos de políti-
cos de firmes convicciones para la 
auténtica defensa de los valores 
democráticos, desvirtuados por 
afanes acomodaticios y la mez-
quindad de los que “abandonan el 
barco antes de que se hunda”. 

Algo de lo que ya se han dado 
claras muestras con el creciente 
arribo de los otrora adversarios de 
Morena convertidos actualmente 

en súbditos con privilegios, aun-
que unos más que otros. 

Un “descarada mudanza” pri-
mordialmente ligada a ex priistas 
en notoria separación de su líder 
Alejandro Moreno y su aparente 
séquito de preferidos. 

La misma o parecida historia 
vive Acción Nacional, donde los 
“vientos de cambio” pueden pro-
fundizar las divisiones si no impe-
ra la prudencia ni predomina la 
convicción de ser un verdadero 
partido de oposición que manten-
ga sus ideales con las adecuacio-
nes acordes a los nuevos tiempos, 
pero sin “ponerse a la venta” con 

tal de conservar privilegios de dis-
tinta índole. 

Al respecto, cabe señalar que 
debido al resultado electoral del 
pasado 2 de junio ser oposición 
en México prácticamente es el 
equivalente a “colocar la cabeza 
en la horca” con el temor a que 
en cualquier momento venga 
una ejecución. 

Así las cosas, es de imaginar-
se que los políticos opositores al 
presente régimen tendrán que 
ser firmes para no doblegarse 
ante las presiones ni tampoco 
cambiar de camiseta y de pensa-
miento esperando recibir lo que 
les quieran dar. 

Porque eso podría llevarnos 
en México a tener una oposi-
ción cero. 

 
serviciospremier_vip 

@hotmail.com 

PRECIOS Y DESPRECIOS

Oposición cero 

Por Freddy  
Sánchez
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El PRI es el partido nacional más 
importante en la historia de México, 
es producto de la fusión de una in-
finidad de partidos regionales que 
surgieron antes y después de la re-
volución, es la casa que diseñaron 
Plutarco Elías Calles y Lázaro Cár-
denas en la que cabían todos: cam-
pesinos, obreros, clases populares, 
mujeres, jóvenes, empresarios, mi-
litares, todos, menos el clero. El PRI 
no sólo le dio estabilidad política al 
país durante casi un siglo, también 
generó condiciones para el desarro-
llo de México a través del reparto 
de más de cien millones de hectáreas 
a más de 30 mil ejidos y comunida-
des, creó el Infonavit para entregar 
millones de casas a los trabajadores, 
creó el Seguro Social y el ISSSTE 
para proporcionar servicios de salud 
y pensiones a millones de familias, 

creó Pemex para extraer nuestro oro 
negro y con él construir la red ca-
rretera nacional, universidades y 
cientos de miles de escuelas en todo 
el territorio. 

El PRI creó la CFE y enormes 
presas para llevar luz y energía eléc-
trica a los rincones más apartados 
del país, creó el Banco de México, 
consolidó a nuestras fuerzas arma-
das, sorteó con inteligencia diplo-
mática la relación con nuestros ve-
cinos del norte y Rusia durante la 
“guerra fría”, favoreció la transición 
democrática con la reforma electoral 
de 1977, impulsó el desarrollo de 
nuestros principales polos turísticos, 
parques industriales, puertos marí-
timos, aeropuertos y muchas otras 
cosas gracias a las cuales hoy somos 
la 13ª economía más grande del 

mundo. Pero también hubo yerros, 
abusos y corrupción; favoreció a un 
reducido grupo de ricos y poderosos 
mientras el mundo de pobres y mar-
ginados, sobre todo indígenas, se 
hacía cada vez mayor. En los ochen-
ta, la llegada de los tecnócratas al 
poder con sus políticas neoliberales 
alejó al PRI de sus causas originales 
y terminó entregándole la estafeta 
a su opositor histórico, el PAN. 

Las causas populares y banderas 
nacionalistas que abandonó el PRI 
las rescató un líder carismático, for-
mado en sus filas, que hoy lo tiene 
al borde de la extinción; me refiero 
por supuesto a López Obrador. Pero 
la debacle del tricolor tiene muchas 
otras causas: Tlatelolco, las deva-
luaciones, el “Partenón” de Durazo, 
la expulsión de Cuauhtémoc y Por-

firio, la “roqueseñal”, las concerta-
cesiones, el magnicidio de Colosio, 
el error de diciembre, los monrea-
lazos, el rompimiento con el SNTE, 
la “casa blanca”, la “estafa maestra” 
y, sobre todo, la incapacidad de ser 
oposición. 

Así es, el PRI nació en el poder 
y para el poder, cuando lo perdió no 
supo que hacer, no fue diseñado para 
ser oposición, la llamada institucio-
nalidad la traen sus militantes en el 
ADN. El extremo, por no decir el 
final, fue aliarse con el PAN y el 
PRD postulando para la Presidencia 
a una candidata ajena, pues ni así le 
ganaron al viejo PRI, o sea a Mo-
rena. Y su cuestionadísimo líder, en 
lugar de refundar al viejo y dismi-
nuido instituto, que hoy es la cuarta 
fuerza política, optó por refundirlo 

amarrándose como pluri y refor-
mando los estatutos para reelegirse 
hasta que termine de exprimirle la 
última gota. 

Por si fuera poco, injuria y ame-
naza con expulsar a quienes legíti-
mamente lo cuestionan, por eso en 
lugar de “Alito” le dicen “Amlito”. 
Qué pena, de verdad que pena que 
esa escuela política donde nos for-
mamos tantas generaciones de po-
líticos, legisladores, servidores pú-
blicos y luchadores sociales, con-
cluya su ciclo histórico de esta ma-
nera, defenestrado por la mayoría 
de los mexicanos y, en una de esas, 
convertido en un partido satélite o 
marginal como tantos otros de triste 
memoria. 

#TripleErre

La debacle del PRIPor Arturo  
Nahle García
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San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo, 
siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido causa de que fueses 
olvidado de muchos, pero la Iglesia te 
honra y te in voca como patrón de las 

causas difíciles. Ruega por mí para que 
reciba yo los consuelos y el socorro del 

cielo en to das mis necesidades, 
tribulaciones y sufrimientos, (haga 
petición). Ruega por nosotros y por 

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San 
Charbel, su vida y 

espí ri tu encontrarán 
paz. Visí telo en la 

Iglesia de San 
Agustín, ubicada en 
Hora cio esq. Musset 

Col Polanco,  
México, D.F.  

(Recórtelo y llévelo  
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha 
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos las hombres, general amparo de desvalidos, medico 
divino de cualquier enfermedad. Poderosisimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres 
Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las 
purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén llegar a Belén. Por cuyos 
recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los 
acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por 
los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que 
no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL 
 
 

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO 
 
 

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO 
 
 

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO 
 
 

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO 
 
 

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE 
 
 

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE 
 
 

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE 
 
 

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE 
 
 

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO 
 
 

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO 
 
 

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO 

 
Tenderás hoy a comportarte con un elevado código de 
honor y con equilibrio. 
 
 
Tu espíritu combativo estará muy activo y te ayudará en 
diferentes sentidos. 
 
 
No será un buen día para la especulación, debes ser muy 
prudente en el ámbito económico. 
 
 
Hoy deberías tratar por todos los medios de conseguir 
cierto equilibrio personal. 
 
 
Deberías evitar actuar por impulsos, porque esto, sin duda, 
te llevará a cometer errores. 
 
 
Pasarás un día agradable hoy en compañía de tu familia 
y de tu pareja, si la tienes. 
 
 
Podrás dedicar este día a gozar de los placeres de la vida, 
pero sin exagerar. 
 
 
Eres una persona muy romántica: saca a relucir tus dotes 
para la conquista. 
 
 
Te proponemos que cambies la polaridad, deberás pensar 
de una forma positiva. 
 
 
Ten mucho cuidado hoy, porque tenderás a la depresión. 
Suerte con el 9. 
 
 
Los viajes a lugares desconocidos estarán propiciados en 
buena medida. 
 
 
Presta atención a la salud, además de evitar los excesos 
en la comida o en la bebida.

¿Sabías que en un día como hoy...?
1934.- Nace uno de los diseñadores italia-
nos más influyentes del Siglo XX, Giorgio 
Armani, cuyas creaciones, perfumes, relo-
jes, zapatos y una amplia gama de acceso-
rios son considerados obras de arte.

TIP ASTRAL 
 
AZABACHE: La principal 
propiedad del azabache es ab-
sorber las malas energías, de 
modo que si lo llevas encima, 
tu salud estará en buenas ma-
nos. Este mineraloide se pue-
de utilizar por sí mismo como 
piedra o puedes elaborar al-
gún amuleto con él para una 
mayor eficacia.

*** Es antioxidante. 
***  Es depurativo. 
***  Es bajo en calorías. 
***  No contiene colesterol, pero si lo combate. 
***  Combate el estreñimiento. 
***  Los diabéticos lo pueden comer. 
***  Beneficia la circulación sanguínea. 
***  Combate la retención de líquidos. 
***  Excelente alimento para los enfermos y 
convalecientes. 
***  Beneficia la salud y la apariencia de la 
piel, uñas y cabello. 
***  Ayuda a perder peso. 
***  Es bueno para problemas en los riñones.

*** Si tienes dudas relacionadas  
con moda,  

hogar y belleza,  
envíanoslas a: 

diario_imagen@yahoo.com.mx  
y al día siguiente publicaremos las 

respuestas. 

Un milagro tomar  
el jugo de chayote crudo

S 
O 
P 
A 
 

D 
E 
 

L 
E 
T 
R 
A 
S

Solución

Sopa de letras: Música

ACORDES 
ARMONIA 
COMPAS 
COMPONER 
ESTRIBILLO 
INSPIRACION 
INSTRUMENTOS 
LETRA 
LIRICA 
MELODIA 
MUSICA 
REPETICION 
RITMO 
SENTIMIENTOS 
VERSOS
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Lifetime estrena para toda La-
tinoamérica “Cake Dynasty”, 
la nueva serie del célebre pas-
telero, chef y empresario 
Buddy Valastro quien regresa 
a la televisión para mostrar có-
mo él y su familia llevarán el 
imperio del negocio Carlo’s 
Bake Shop a nuevos niveles, 
expandiéndolo a otras áreas, 
mientras continúa con la crea-
ción de increíbles, innovadores 
y creativos pasteles, sello que 
ha caracterizado su trayectoria. 

Los diez episodios de la 
primera temporada de “Cake 
Dynasty” llevarán a los es-
pectadores detrás de escena 
en Carlo’s Bake Shop y junto 
a Buddy, conocido como el 
“Cake Boss”, mostrarán co-
mo el famoso chef pastelero 
se las ingenia para equilibrar 
las demandas de un imperio 
comercial en rápido creci-
miento y una vida familiar 
exigente. Ahora con los hijos 
involucrados y una extensa y 

extravagante familia, el ne-
gocio crece con más restau-
rantes, envíos a nivel nacio-
nal, máquinas expendedoras 
automáticas de pasteles y mu-
cho más. Sin embargo, 
Buddy Valastro sigue siendo 
fiel a sus raíces horneando ca-
da día miles de pasteles, es-
peciales postres italianos, ga-
lletas y, además, creando in-
novadores y sorprendentes 
diseños para sus pasteles.  

En esta temporada, Valas-
tro se enfrenta a algunos de 
sus mayores retos hasta la fe-
cha, los que incluyen creacio-
nes para celebrar el 50° ani-
versario de la legendaria vic-
toria del caballo de carrera 
Secretariat, los 50 años del 
actor Neil Patrick Harris, el 
20° aniversario del musical 
Wicked en Broadway y una 
enorme torta de aniversario 
para Caesars Palace. Además, 
la serie exhibe cómo en pa-
ralelo a toda esta carga laboral 
y responsabilidades, Buddy 
trabaja para seguir siendo un 
esposo y padre dedicado de 
cuatro hijos que crecen y na-
vegan por sus próximos pasos 
en el negocio familiar y fuera 
de él. 

Buddy Valastro ha sido 
pionero del movimiento de 
pasteles personalizados, lo-
grando una influencia insu-
perable a través de su trabajo 
en el negocio familiar de larga 
data Carlo’s Bake Shop desde 
que saltó a la televisión en 
2009. Con cuatro libros cata-
logados como los más vendi-
dos según el New York Ti-
mes, una variedad de exitosos 
programas de televisión y una 
legión de más de 30 millones 
de seguidores en redes socia-
les en todo el mundo, Valastro 
es un gigante en el campo cu-
linario. El pasado 7 de junio 
de 2024 Buddy recibió un 
Daytime Emmy Award por 
su rol como presentador de la 
serie de A&E del 2023 “Le-
gends of The Fork”. 

Fundado originalmente en 
1910 y adquirido en 1964 por 
el padre de Buddy, Carlo’s 
Bakery es un negocio familiar 
con 12 ubicaciones a nivel 

nacional y numerosas ubica-
ciones de Cake ATM en 
América del Norte y Canadá. 
En 2013, Valastro abrió 
Buddy V’s Ristorante en 
Grand Canal Shoppes en The 
Venetian® Resort Las Vegas, 
enfocándose en platos salados 
de la familia Valastro con re-
cetas transmitidas de genera-
ción en generación, seguido 
por Carlo’s Bake Shop en 
2014. En 2020, Valastro abrió 
PizzaCake en Harrah’s Las 
Vegas, seguido por nuevos 
conceptos, The Boss Cafe by 
Buddy Valastro y Buddy’s 
Jersey Eats en The LINQ Ho-
tel + Experience en Las Vegas 
en 2022. 2023 fue otro año 
emocionante para Valastro 
con la filmación de sus nue-
vos programas de televisión 

en A+E Networks, la apertura 
de conceptos adicionales y 
ubicaciones de los favoritos 
existentes, y un creciente ne-
gocio de envíos nacionales. 

“Cake Dynasty” es produ-
cida por el grupo Six West 
Media™ en asociación con 
Cakehouse Media para A&E. 
Steve Ascher, Donna Ma-
cLetchie, Jacob Huddleston, 
Cyndi Harder y Buddy Va-
lastro son productores ejecu-
tivos. Teri Kennedy y Jordan 
Harman son productores eje-
cutivos para A&E Network. 
A&E tiene los derechos de 
distribución mundial de “Ca-
ke Dynasty”. 

El gran estreno de Cake 
Dynasty es este sábado 13 de 
julio a las 17:30 horas MEX-
COL-ARG.

Lifetime se convierte en  
la nueva casa de Buddy 

Valastro con “Cake Dinasty”
– Abre las puertas de su imperio  

Carlo’s Bake Shop en esta nueva serie 

Lifetime estrena para toda Latinoamérica “Cake Dynasty”, 

la nueva serie del célebre pastelero, chef y empresario Buddy 

Valastro.

Los diez episodios de la primera temporada de “Cake 

Dynasty” llevarán a los espectadores detrás de escena en Car-

lo's Bake Shop y junto a Buddy.

Buddy Valastro ha sido pionero del movimiento de pasteles personalizados, logrando una 

influencia insuperable a través de su trabajo en el negocio familiar.

A partir del 13 de julio 
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A la leña y con  
el mejor sabor..!
Pedidos a domicilio: 
Tel.: 998 1958 8971
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